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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Ильдар Джураев рассказал об итогах работы таймырской делегации на 
Красноярском экономическом форуме 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел пресс-конференцию для журналистов местных 
средств массовой информации, где рассказал об участии делегации Таймыра в работе 13 
Красноярского экономического форума (далее – КЭФ).  

Ильдар Джураев подробно рассказал журналистам об участии в пленарных заседаниях, 
посвященных обсуждению перспектив развития страны во всех отраслях экономики на 
ближайшие 15 лет.  

Так, в рамках круглого стола «Новые горизонты развития Арктики» Ильдар Джураев 
представил доклад «Стратегия развития Таймыра», где обозначил основные приоритеты 
развития муниципального района. Как отметил Глава Таймыра, по результатам заседания 
круглого стола были разработаны предложения в итоговую резолюцию КЭФ: сюда вошли 
вопросы реконструкции арктических аэропортов, развития и создания предприятий малой 
авиации, которые могли бы работать на территории Арктики. Здесь же обсуждались вопросы 
развития туризма: организации инфраструктуры и временных пунктов пропуска для 
туристических групп на Северный полюс через Хатангу.  

Кроме этого, Ильдар Джураев встретился с Председателем Правительства 
Красноярского края Виктором Томенко, заместителем Председателя Правительства 
Красноярского края Юрием Захаринским, генеральным директором ГП КК «КрасАвиа» 
Сергеем Мурзиным, а также провел переговоры с бизнесменами Красноярска, Новосибирска 
и Москвы.   

В рамках КЭФ Глава района провел ряд встреч с представителями компаний- 
недропользователей. «С руководством ООО «Восток-Уголь» мы говорили о развитии 
Таймырского угольного бассейна (Тайбасс). Данная компания будет заниматься добычей угля 
в районе Диксона, где предполагается разработка большого угольного бассейна. В настоящее 
время прорабатывается вопрос строительства грузового терминала под погрузку угля в 
районе Диксона», - отметил Ильдар Джураев.  

Общаясь с представителями АО «Ванкорнефть», Ильдар Джураев обсудил возможность 
поставки нефти, добываемой на территории Сузунского месторождения, в поселок Носок 
сельского поселения Караул и поселок Диксон для обеспечения работы котельных. Как 
пояснил Глава Таймыра, данные меры позволят сократить транспортные расходы на 
доставку топливно-энергетических ресурсов в рамках Северного завоза, возможно, уже в 
навигацию 2016 года.    

Вопросы доставки медикаментов в поселения Таймыра Глава района Ильдар Джураев 
обсудил с Аленой Поповой, генеральным директором государственного предприятия 
Красноярского края «Губернские аптеки». «Сейчас успешно действует сеть «Губернских 
аптек» в городе Дудинка и сельском поселении «Хатанга», но нам необходимо решить вопрос 
обеспечения лекарствами всех поселков района. В апреле текущего года Елена Попова 
посетит Таймыр с рабочим визитом, где на месте познакомится с работой фельдшерско-
акушерских пунктов. Затем мы совместно обсудим взаимодействие медицинских учреждений 
с данным предприятием по доставке медикаментов в поселения», - уточнил Ильдар Джураев.  

«Таймыр» 
 
Таймыру нужна средства на компенсации представителям малочисленных народов 

25 февраля в Красноярске состоялось заседание комитета Законодательного собрания 
по делам Севера и коренных малочисленных народов. Парламентарии одобрили проект 
постановления об изменениях в госпрограмму «Создание условий для повышения уровня 
традиционного образа жизни коренных малочисленных народов Красноярского края». 

Было предложено увеличить объем финансирования документа примерно на 19 млн 
рублей, уточняет «Таймырский телеграф». Из этой суммы Таймырскому району нужны более 
5,6 млн рублей «на предоставление компенсационных выплат лицам, ведущим традиционный 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

образ жизни и (или) осуществляющим виды традиционной хозяйственной деятельности». 
На указанную сумму нужно будет скорректировать программные расходы 2015 года. 

Русская Планета 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке продолжится создание этнопарка 
 Глава города Дудинки Алексей Дьяченко провел 17 февраля совещание, посвященное 
реализации третьего этапа формирования на территории города этнокультурного комплекса 
«Таймыр Моу». Для того чтобы обсуждение вопросов, связанных с дальнейшим 
строительством этнопарка, было максимально предметным, вниманию участников совещания 
был предложен детализированный макет «Таймыр Моу», созданный мастерами городского 
Центра народного творчества. 
 Собравшиеся изучили варианты комплектования игровым оборудованием детской зоны 
этнопарка, согласовали форму беседок, которые, по общему решению, должны быть 
выполнены в виде небольших стилизованных чумов, что соответствует базовой концепции 
этнокультурного комплекса. 
 Участники совещания также определились с объемами предстоящих строительных 
работ и обсудили сроки реализации третьего этапа создания «Таймыр Моу». 

Русская Планета 
 

В Дудинке из-за антисанитарии закрыли стоматологическую клинику 
В Дудинке одну из стоматологических клиник закрыли из-за антисанитарии. Об этом 

сообщили в пресс-службе регионального Роспотребнадзора.  
В ведомство с жалобой обратился один из клиентов клиники. Он рассказал, что во время 

последнего визита в учреждение он заметил множество нарушений. После проверки к такому 
же выводу пришли и сотрудники Роспотребнадзора.  

Специалисты обнаружили, что в клинике полностью отсутствуют условия для 
качественной обработки медицинских инструментов, в кабинетах стоматологии не проводится 
своевременная влажная уборка. Кроме того, в клинике не ведется контроль за качеством 
стерилизации изделий медицинского назначения, а медперсонал работает в учреждении без 
медицинского осмотра. 

По результатам расследования сотрудники Роспотребнадзора завели дело об 
административном правонарушении. Суд постановил закрыть клинику на 20 дней. 

Sibnovosti.ru 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильск становится одним из самых успешных моногородов России 
Свыше 60% опрошенных жителей моногородов России назвало свою жизнь нетерпимой 

и с трудом терпимой. Из них 36% боится за потерю работы или неуверенно в 
трудоустройстве. Такие данные предоставила Федеральная служба охраны (ФСО) после 
исследования социально-экономического состояния 201 населенного пункта. 

Напомним, что моногорода, как правило, — это небольшие агломерации, значительная 
часть жителей которых занято на одном-двух крупных предприятий. На сегодня из 300 
российских моногородов лишь в 70 ситуацию можно назвать устойчивой. Одним из них 
является Норильск. Благодаря работе «Норильского никеля» для работников обеспечивается 
высокое материальное стимулирование труда. Тем более, как заявил  на прошедшем 
Красноярском экономическом форуме (КЭФ) губернатор Красноярского края Виктор 
Толоконский, компания удвоила добычу редкоземельных металлов и наращивает 
производство драгметаллов. 

На «Норникеле» работает свыше 60 тысяч человек, а объем выплачиваемых налогов 
формирует до 40% бюджета региона. Предприятие инвестирует в детсады, стадионы, ФОКи, 
аквапарки. В ходе КЭФ компания подписала также соглашение с Оргкомитетом о том, что 
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выступит генеральным партнером Универсиады-2019 в Красноярске. Сумма 
партнерского контракта составит более 1 миллиарда рублей. 

бизнес-вектор 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

"Норильский никель" погасил три выпуска облигаций объемом 35 млрд рублей 
Горно-металлургическая компания "Норильский никель" выплатила купонный доход за 

последний купонный период и произвела погашение номинальной стоимости облигаций серий 
БО-01, БО-02 и БО-04. Начисленный купонный доход на одну облигацию выпусков за шестой 
купонный период составил 39,39 руб. из расчета 7,90% годовых. 

Общий объем выплат по купонному доходу по облигациям серии БО-01 составил 393,900 
млн. рублей, по облигациям серии БО-02 - 393,900 млн. рублей, по облигациям серии БО-04 - 
590,850 млн. рублей, номинальная стоимость бумаг погашена в полном объеме, говорится в 
сообщениях компании. 

Выпуски общим номинальным объемом 35 млрд. рублей были размещены 28 февраля 
2013 года. 

Финам 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае стало хуже жить 
25 февраля эксперты агентства «РИА Рейтинг» медиагруппы «Россия сегодня» 

опубликовали ежегодный рейтинг Российских регионов по уровню жизни. 
Рейтинг, по сообщению пресс-службы МИА «Россия сегодня» составляется ежегодно на 

основе 73 показателей, которые объединены в 11 групп. Они характеризуют все основные 
аспекты условий проживания в регионе, от уровня экономического развития и объема 
доходов населения, до обеспеченности населения различными видами услуг и климатических 
условий в регионе проживания. 

Аналитики выяснили, что по сравнению с 2014 годом, в прошлом году жизнь в 
Красноярском крае ухудшилась — с 33 места регион переместился на 43 по России в целом. 
В рейтинге Сибирского федерального округа Красноярский край держится на 3 месте после 
Новосибирской (22 место по России) и Омской (37 место по России) областей. При этом 
сибирские регионы-лидеры за год улучшили свои позиции, сместившись на 1 место вперед, а 
Красноярский край, напротив, существенно их ухудшил. 

Худший рейтинг среди регионов имеет республика Тува — она на 85 месте, спустившись 
с прошлогоднего 83 лишь за счет добавления в рейтинг Крыма и Севастополя. Республика 
Хакасия в этом рейтинге на 65 месте. 

Стоит отметить, что первые 7 мест не изменились с прошлого года — лучше всех 
живется в Москве, Санкт-Петербурге, Московской области, Татарстане, Краснодарском крае , 
Белгородской области, а также в Ханты-Мансийском автономном округе. 

Newslab.ru 
 

Губернатор проверил цены и ассортимент продуктов в красноярских супермаркетах 
Птицефабрика «Индюшкино», закрытая в сентябре 2015 года, запустит производство 

через полтора-два месяца. Это заявил губернатор Виктор Толоконский. Глава региона 
прошёлся по красноярским супермаркетам и отметил: мяса птицы и овощей местных 
производителей катастрофически не хватает. 

Ходить по супермаркетам для Виктора Толоконского непривычно. Признаётся, времени 
на это, как правило, не хватает. Потому решил прогуляться в рабочее — ознакомиться с 
ценами и ассортиментом. На завтра намечено совещание с руководителями торговых сетей, 
фирменных магазинов и предприятий сельского хозяйства. После прогулки глава региона 
заявил — конкуренцию нужно увеличивать, создавать новые мощности по переработке 
овощей и зелени, а также производству мяса птицы. 
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«У нас почти в полтора раза добавит производство Шушенская фабрика, она 
перепрофилирована с яичного на мясное направление. Буквально через полтора-два месяца 
выпуск продукции “Индюшкино” — восстановим производство мяса индейки», — сказал 
губернатор Красноярского края Виктор Толоконский. 

Продолжится традиция уличных базаров. Однако на год вперёд на ярмарках не 
закупишься, а цены в магазинах продолжают кусаться. 

Категории товаров, на которые рост цен продолжается практически постоянно, это 
овощи и фрукты. Связано это в первую очередь с запретом ввоза продукции из-за границы, а 
конкретно из Турции. Когда овощи и фрукты перестанут дорожать, прогнозировать никто не 
берётся. 

Директор по маркетингу одной из сетей супремаркетов Дмитрий Полуянов рассказывает, 
сейчас у них около двухсот писем от поставщиков с требованием повысить цены на товары. 
Менеджеры прорабатывают каждый запрос, сопоставляют с инфляцией. 

«О чём мы принципиально договорились с правительством и властью, это о том, что на 
социально значимые товары наценка остаётся неизменной. Она низкая, зафиксирована, 
прописана в документах. Но даже в этом случае мы не можем гарантировать стабильных цен, 
они постепенно повышаются», — отметил директор по маркетингу сети супермаркетов 
Дмитрий Полуянов. 

Цены нестабильны уже полтора года. И пока специалисты не видят условий в экономике, 
которые поспособствовали бы их фиксации. А значит, красноярцев в ближайшее время ждёт 
новое повышение стоимости продуктов. 

Вести - Красноярск 
 

Красноярский край получит 70 млн рублей на жилье для молодых семей. Семьи смогут 
получить выплаты на приобретение и строительство жилья. 

Красноярский край вошел в число регионов, которые получат субсидии от федерального 
правительства на обеспечение жильем молодых семей. Распоряжение, подписанное 
премьер-министром Дмитрием Медведевым, опубликовано на официальном сайте 
правительства РФ. 

Согласно документу, регион получит 70,6 млн рублей из федерального бюджета. Деньги 
будут выделены в рамках подпрограммы «Обеспечение жильем молодых семей» ФЦП 
«Жилище», которая рассчитана на срок до 2020 года. В соответствии с программой, молодые 
семьи, нуждающиеся в улучшении жилищных условий, получат выплаты на приобретение или 
строительство жилья. Размер субсидии составит не менее 30% стоимости жилья для 
бездетных семей и не менее 35% — для семей с детьми. 

В программе участвуют 65 регионов России. Всего на финансирование программы 
выделено 3,56 млрд рублей. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

Мошенники рассылают красноярцам тревожные письма от имени суда 
Красноярцев предупредили о мошенниках, действующих от имени регионального 

Арбитражного суда. Сообщение, содержащее предостережение, 25 февраля распространила 
пресс-служба суда. 

Сообщается, что в настоящее время в суде зафиксировано «множество» звонков и 
писем, поступающих от граждан и представителей организаций, в которых сообщается, что 
им с официального электронного адреса суда от имени Арбитражного суда Красноярского 
края по электронной почте поступают сообщения о якобы начатой процедуре искового 
производства и направлении постановления о возбуждении дела. Для проверки полученной 
информации предлагается перейти по ссылке, указанной в сообщении. 

Жителей края призывают быть бдительными и не доверять этой информации. 
«Арбитражный суд Красноярского края предупреждает, что не осуществляет рассылку 
сообщений подобного содержания», — пояснили в пресс-службе. 

Newslab.ru 
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6. СМИ О РОССИИ 
 

Армия США готовится к битве с Россией  
США готовы "сражаться и победить" Россию в Европе, заявил генерал американских 

ВВС Филипп Бридлав. Эту мысль военный выразил на слушаниях в комитете по вооруженным 
силам палаты представителей Вашингтона.  

США готовы "сражаться и победить" Россию в Европе, если будет необходимо, заявил 
командующий европейским командованием США генерал Филипп Бридлав, пишет ТАСС. "Мы 
готовы, если будет необходимо, сражаться и победить", – сказал он на слушаниях в комитете 
по вооруженным силам палаты представителей США, где обсуждались меры по 
противодействию "российской агрессии" в Европе. 

Ранее НАТО заявило о намерении усилить свои позиции в Восточной Европе, 
перебросив туда дополнительные войска. Такое решение было принято на заседании 
министров обороны альянса в Брюсселе. Генсек НАТО Йенс Столтенберг даже не пытался 
скрыть откровенный антироссийский характер этих действий. По его словам, переброска 
войск станет ответом на политику России, "которая не останавливается перед применением 
силы для изменения границ в Европе или для запугивания своих соседей". Точное число 
новых войск на этом направлении штабные структуры альянса определят весной, добавил 
Столтенберг. 

"НАТО развернет в Восточной Европе столько сил, сколько считает нужным. Самое 
главное – они могут быть многонациональными, чтобы подчеркнуть, что атака на любого 
союзника является атакой на все страны НАТО", – сказал генсек. 

Дни. ру 
 

Госдеп США подтвердил общение с бизнесом для отказа от работы с Россией  
Госдепартамент США подтвердил РИА «Новости», что ведет работу с бизнесом в США, 

ЕС и по всему миру с целью убедить компании не вести дела с Россией «в обычном режиме». 
«Мы продолжаем ясно заявлять в общении с компаниями США, что мы считаем, что 

возвращение к обычному ведению дел с Россией несет риски, как экономические, так и 
репутационные», — сказал представитель американского ведомства. 

По его словам, это часть общей стратегии, в которую также включены «санкции, 
ограничительные меры и сокращение дипломатического общения». 

Он отметил, что эти меры осуществляются с целью убедить Россию соблюдать минские 
соглашения по Украине и отказаться от присоединения Крыма. 

«Помимо правовой оценки, которую должны проводить фирмы, чтобы убедиться, что они 
не нарушают санкции США по ситуации на Украине, важно также, чтобы частные компании в 
США, ЕС и по всему миру понимали, что Россия останется высокорискованным рынком, пока 
продолжаются ее действия по дестабилизации Украины», — подчеркнул представитель 
Госдепартамента. 

Ранее официальный представитель МИД России Мария Захарова назвала 
«запугиванием» совет властей США не покупать российские государственные облигации. 

По данным издания The Wall Street Journal, американские власти рекомендовали ряду 
крупных американских банков воздержаться от покупки российских государственных 
облигаций. Отмечалось, что кредитные организации получили соответствующую 
рекомендацию от Госдепартамента и Казначейства США в ответ на запрос о возможности 
участия в размещении российских ценных бумаг. 

«Газета» 
 
Правительство отказалось оценивать свою работу по борьбе с кризисом 
      В отчете о выполнении антикризисного плана в 2015 году, который правительство 
направило в Госдуму, не содержится оценка действий кабинета министров, узнали 
«Ведомости»  

Правительство направило в Госдуму отчет на 1508 о выполнении антикризисного плана 
в 2015 году. Газета «Ведомости», в распоряжении которой оказался этот документ, сообщает, 
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что в отчете нет оценок эффективности мер и расходов бюджета. Сведений об общих 
расходах на антикризисный план в документе также нет, отмечает издание. Эта информация 
упакована в отдельное приложение с грифом «для служебного пользования». На вопрос, 
почему эти данные решено закрыть, один из федеральных чиновников ответил 
«Ведомостям»: «Почему бы и нет». 

Пресс-секретарь премьер-министра Дмитрия Медведева Наталья Тимакова заявила 
изданию, что правительство не будет оценивать свою работу, оценку действиям кабинета 
министров дадут в Госдуме. «Не дело правительства давать оценки», — сказала Тимакова. 

Как рассказал «Ведомостям» представитель Счетной палаты, по предварительным 
данным ведомства, на 1 января 2016 года из перечисленных в перечне мер правительство 
выполнило 16 пунктов (26,7%), частично выполнило 30 пунктов (50%) и совсем не выполнило 
13 (23,3%). 

По оценкам Счетной палаты, отдельные мероприятия антикризисного плана не оказали 
существенного влияния на ситуацию в экономике, некоторые меры были подготовлены 
несвоевременно, некоторые оказались не нужны, нормативная база принималась с 
опозданием, деньги доходили до конечных получателей тоже с задержками. 

По данным Счетной палаты, в течение 2015 года антикризисный фонд был увеличен на 
171 млрд руб. до 231,2 млрд руб., в основном за счет не использованных в 2014 году 132,8 
млрд руб. 

Антикризисный план 2015 года изначально оценивался в 2,3 трлн руб., самая дорогая 
мера — докапитализация банковского сектора за счет ОФЗ на 1 трлн. Стоимость мероприятий 
по поддержке экономики, запланированных на 2016 год глава Минэкономразвития Алексей 
Улюкаев оценил в 750 млрд руб. 

 Позднее Минфин выступил против выделения таких средств, отклонив 37 из 86 пунктов 
плана, на реализацию которых требовалось более 210 млрд руб. При этом наиболее дорогая 
заявка, не поддержанная Минфином, предполагает дополнительное финансирование 
сельского хозяйства на 23 млрд руб. 

Накануне газета «Коммерсантъ» сообщала, что глава Минфина Антон Силуанов в 
письме к Дмитрию Медведеву сообщил о нехватке средств на исполнение антикризисного 
плана 2016 года. По словам Силуанова, у правительства в антикризисном фонде есть лишь 
120 млрд руб. вместо заложенных в план 250 млрд. 

РБК 
 
Поступления налогов в консолидированный бюджет РФ в 2015 году выросли на 9% 

Поступления налогов в консолидированный бюджет РФ в 2015 году выросли на 9% - до 
13,8 трлн рублей, сообщил глава ФНС Михаил Мишустин. 

"В консолидированный бюджет страны поступило 13,8 трлн рублей, что на 1,1 трлн 
рублей, или почти на 9% больше, чем в 2014 году", - сказал Мишустин на коллегии ведомства 
в четверг. По его словам, в федеральный бюджет поступило около 6,9 трлн рублей, что на 
11%, или 0,7 трлн рублей больше. 

Основной рост был обеспечен за счет нефтегазовых доходов - налог на прибыль вырос 
на 9,5%, НДС - на 12%, имущественные налоги - на 12%. 

Мишустин также сообщил, что Налоговые органы приступят к администрированию 
страховых взносов в 2017 году. 

Как сообщалось, в январе президент Владимир Путин поручил правительству внести до 
1 мая законопроекты о передаче ФНС функции по администрированию страховых взносов в 
Пенсионный фонд России, Фонд социального страхования и Федеральный фонд 
обязательного медицинского страхования. 

По словам Мишустина, его ведомство уже провело всю необходимую подготовительную 
работу. "На сегодняшний день и налоговая отчетность, которая необходима, наша внутренняя 
справка, чтобы получить все необходимые информационные материалы о том, сколько 
работодатель за страхователя перечислил и какие средства (а это будет квартальная одна 
форма вместо четырёх на сегодня), также вся подготовительная база для создания 
информационно-аналитической системы - они готовы", - заявил он. 
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"Вопрос в политических решениях, ставках, в том, как это произойдёт. Надеюсь, 
после того, как мы получим эти решения, оформленные в законодательно-нормативные акты 
соответствующие, акты правительства, нам понадобится порядка 6-9 месяцев (для начала 
работы), - сказал глава ФНС. 

По его словам, с учетом передачи страховых сборов в полномочия ФНС, доля налоговой 
службы в общем сборе доходов бюджета)составит 75%. 

INTERFAX.RU 
 

Банк России отрекся от поддержки рубля  
Банк России избегает вмешательства в процесс курсообразования на фоне 

нестабильных цен на нефть. Об этом в интервью Bloomberg заявила первый зампред ЦБ 
Ксения Юдаева, передает ТАСС. 

«Попытки вмешательства могут оказать негативное влияние на динамику ВВП и 
долларизацию сбережений. Центральный банк не может полностью сгладить волатильность 
от колебаний цен на нефть», — приводит агентство ее слова. 

При этом она отметила, что колебания российской валюты смягчаются. Юдаева также 
подчеркнула, что разорвать связь между рублем и нефтью помогут структурные изменения в 
российской экономике. 

Ранее, 20 февраля, глава Банка России Эльвира Набиуллина заявила, что россияне 
стали привыкать к колеблющемуся курсу рубля и перестали скупать валюту в обменниках. 

19 февраля в ходе Красноярского экономического форума глава компании «Русал» Олег 
Дерипаска заявил, что доллар может подорожать до 100 рублей. «Можем увидеть стоимость 
нефти и в 18 долларов — не умрем, и можем увидеть курс в 100 рублей — тоже не умрем. 
Нужно двигаться, понимая, что это будет», — отмечал он и призывал перестать «молиться на 
котировки». 

Девальвация рубля началась в июне 2014 года на фоне растущей геополитической 
напряженности вокруг Украины. Позднее к негативным факторам, оказывающим давление на 
национальную валюту, прибавился обвал мировых цен на нефть. В середине 2014-го 
североморская марка Brent стоила 106 долларов за баррель. Доллар тогда торговался по 
цене 35 рублей. В ноябре 2014 года ЦБ отпустил рубль в свободное плавание и перестал 
тратить золотовалютные резервы на его искусственное поддержание. К февралю 2016-го 
нефть упала в цене на 70 процентов, а доллар подорожал к рублю более чем в два раза. 

Лента. ру 
 

 
Россиян ждет новая методика расчета цен за тепло. Министерство энергетики 
разработало новую методику расчета цены за тепло, основанной на вычислении так 
называемой цены «альтернативной котельной». Применение новой методики расчета цены 
может привести как к резкому повышению цен на тепло, так и к их замедлению в некоторых 
регионах. 

Согласно предложению Минэнерго, цена «альтернативной котельной» будет 
вычисляться по определенным формулам, учитывающим такие параметры, как виды топлива, 
который преобладает в указанной системе теплоснабжения, среднестатистическое 
количество этажей жилых и многоквартирных домов, температурное и сейсмическое влияние 
на территории, к которой относится поселение, расстояние, на которое транспортируется 
тепловая энергия, стоимость строительства котельной с подключением к газо- и 
электрораспределительным сетям. Такие данные содержатся в проекте постановления 
правительства (копия имеется в распоряжении Газеты.Ru), который был разработан в 
Минэнерго в рамках «дорожной карты» по реформированию отрасли теплоснабжения, 
одобренной правительством в октябре 2014 года. 

Вся территория страны, согласно законодательному проекту, будет разделена на восемь 
температурных зон, принадлежность к которой повлияет на определение расходов на 
строительство котельной и теплосетей. Самым дешевым признается строительство в таких 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

регионах, как Дагестан, Чечня и Краснодарский край (-4% от среднего 
показателя). Дороже всего строительство котельных обойдется в Якутии (+37%). 

Нерешенным остается вопрос о параметрах возврата инвестированного капитала. В 
отношении этого показателя Минэнерго и Минэкономразвития не сходятся во мнении. 
Согласно методике, предложенной Минэнерго, базовый уровень нормы доходности 
инвестированного капитала при строительстве котельной и теплосетей — 18,81%, а срок 
окупаемости инвестиций — 10 лет. В Минэкономразвития не так оптимистично смотрят на 
доходность котельных: по мнению ведомства, доходность не будет превышать 12%, а срок 
окупаемости составит 15 лет. 

Идея цены «альтернативной котельной» возникла еще в 2014 году. Суть предложенной 
тогда методики заключалась в том, чтобы в определенном населенном пункте рассчитать 
расходы на строительство котельной, определить уровень безубыточного производства тепла 
и возврата инвестиций в строительство котельной, а затем предложить ТЭЦ продавать 
тепловую энергию по стоимости, не превышающей предполагаемый тариф с 
«альтернативной котельной». 

Газета.Ру 
 

Правительство утвердило новые стандарты квартплаты. Также установлена стоимость 
капремонта на 2016-2018 годы  

Новые федеральные стандарты оплаты жилого помещения и коммунальных услуг на 
2016-2018 годы утверждены в правительстве Российской Федерации, сообщает РИА 
«Новости».  

Как следует из текста постановления, предельная стоимость предоставляемых 
жилищно-коммунальных услуг (ЖКУ) на 1 квадратный метр общей площади жилья в месяц в 
среднем по России составит в 2016 году 126 рублей. На 2017 год эта стоимость установлена 
на уровне 132 рублей, а на 2018 год – 137 рублей.  

Величину взноса за капремонт жилого помещения на 1 квадратный метр общей площади 
жилья в месяц в среднем по России установили на 2016 год в размере 7,3 рубля, на 2017 – 
7,7 рубля, на 2018 год – 8,2 рубля. 

Напомним, что премьер-министр РФ Дмитрий Медведев в конце января сообщил, что 
коммунальные тарифы в России подорожают на 4%. По мнению главы правительства, 
поставщики должны окупать затраты на поставки электроэнергии, воды и газа.  

А осенью Госдума отклонила проект постановления, согласно которому парламентариям 
предлагалось обратиться к премьер-министру РФ Дмитрию Медведеву «по вопросу 
необходимости введения моратория на рост тарифов на жилищно-коммунальные услуги до 
конца 2016 года». 

mail.ru 
 
Призрак НЭПа бродит по России. Социологи выяснили, что население недовольно 
экономической политикой власти 

Две трети россиян выступают за новую экономическую политику, сообщил вчера близкий 
к власти Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ). Стране нужны 
новая индустриализация, поддержка науки и образования, сокращение госрасходов. Таков 
список антикризисных рекомендаций граждан кабинету Дмитрия Медведева. Сейчас 
правительство, по мнению россиян, не имеет четкого плана развития промышленности, а 
импортозамещение буксует. При этом даже скептически настроенный по отношению к власти 
Левада-Центр уверял, что у властей есть в запасе полтора-два относительно спокойных года. 

Оставлять все как есть нельзя, стране нужно взять курс на новую экономическую 
политику. Так считают 65% из 1600 опрошенных россиян, сообщил вчера ВЦИОМ.  

Только 20% респондентов полагают, что властям «следует действовать примерно так, 
как сейчас». Остальные затруднились с ответом. 

Чтобы противостоять экономическому кризису, правительство должно прежде всего 
заняться новой индустриализацией, а также развитием науки и образования. Такие советы 
набрали по 26%. Третий по популярности совет, который россияне дают властям, – 
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сокращать расходы госбюджета. Об этом сказали 20% опрошенных. Вряд ли население 
имело в виду, что правительству нужно урезать социальные пособия и зарплаты 
бюджетников, свернуть финансирование медицины и т.п. Скорее всего в этом случае 
предполагалось, что власти должны более эффективно тратить госсредства, не допускать их 
нецелевого расходования. 

Помимо этого граждане советовали правительству заняться рыночными реформами, 
привлечением иностранных инвестиций, развитием банковского сектора, ограничением 
оборота иностранной валюты. Список рекомендаций, заметим, выглядит противоречиво. 

Социологи также выяснили, как россияне оценивают успехи импортозамещения и что, по 
их мнению, мешает возрождению отечественного производителя. Как показал опрос, 
импортозамещение буксует в стране по нескольким причинам. Первая причина – 
неэффективная работа местных властей, о чем сказали 25% респондентов. Вторая – 
отсталость российских технологий, на это указали 23% опрошенных. Третья – у 
правительства нет общего плана по развитию промышленности, о чем сообщили 21% 
участников опроса. Далее россияне говорили о нежелании бизнеса вкладываться в развитие 
промышленности, о нехватке у государства денег на поддержку импортозамещения, об 
антироссийских санкциях и т.д. 

Этот опрос можно назвать необычным. Ведь на столь серьезное, можно даже сказать, 
концептуальное несогласие граждан с политикой государства указал социологический центр, 
который обычно считался провластным. Так как он выявлял либо в целом положительное, 
либо нейтральное отношение граждан к действиям властей. А, например, в отличие от 
ВЦИОМа опросы Левада-Центра чаще демонстрировали, что граждане настроены критически 
и многим недовольны. 

Впрочем, на этот раз получилось как будто наоборот. В среду на официальном сайте 
Левада-Центра был опубликован аналитический отчет, подготовленный социологом Денисом 
Волковым, из которого можно было сделать вывод, что население пока не готово предъявить 
власти сколько-нибудь осмысленные претензии, не говоря уже о том, чтобы оно дало 
правительству дельные советы. 

«В целом население все еще относится к ситуации довольно легкомысленно. 
Постепенное ухудшение ситуации позволило людям как-то адаптироваться. Дальше 
усталость и скепсис будут нарастать, но полтора-два года в запасе у российской власти еще 
есть», – говорится в отчете. «Недовольства президентом и правительством пока не 
наблюдается, – отмечает Волков. – Не видно и массовых протестов». 

Как полагают в Левада-Центре, на население «успокаивающе подействовали слова 
президента, что кризис продлится два года». «Согласно опросам, такого прогноза 
придерживается около половины населения… Когда их (участников опросов и дискуссий. – 
«НГ») просили объяснить, почему только два, звучал ответ: «Так Путин же сказал!» Можно и 
потерпеть», – пишет Волков. 

Еще одно наблюдение социологов: «По вопросу о причинах нынешнего экономического 
кризиса у людей не сложилось четкого представления». По данным центра, половина 
опрошенных уверена, что правительство сможет справиться с кризисом, а 43% – что нет. 
Волков добавляет: «По мнению большинства, правительство должно продолжать работу в 
нынешнем составе». 

Неделю назад Левада-Центр опубликовал результаты опроса о предпочтительной для 
россиян экономической модели. Никаких призывов к НЭПу опрос тогда не выявил. Только 
около четверти из 1600 опрошенных граждан называли предпочтительной моделью частную 
собственность и рыночные отношения. Получилось, что в этом году поддержка рыночной 
экономики оказалась на историческом минимуме начиная с 90-х годов (см. «НГ» от 18.02.16). 

Эксперты «НГ», комментируя опрос ВЦИОМа, воодушевились тем, что россияне 
осознают необходимость новой экономической политики и структурных реформ. При этом 
эксперты считают, что многие россияне сейчас действительно все внимательнее следят за 
экономической повесткой дня. Объяснение простое: недоработки властей ощущает 
непосредственно на себе каждый, кто столкнулся с сокращением доходов, ростом цен, 
снижением качества товаров. 
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«Объявленный правительством курс на импортозамещение вкупе с введением 
экономических санкций в отношении ряда зарубежных стран пока не сказались положительно 
на финансовом положении рядовых граждан. Эффект, который наблюдается сегодня, – это 
сужение ассортимента привычных россиянам импортных продуктов на полках магазинов. При 
этом если российские аналоги и появляются, то нередко они уступают в качестве импортным 
продуктам», – говорит управляющий партнер компании «ФинЭкспертиза» Нина Козлова. 

Впрочем, как замечает аналитик «Алор Брокер» Антон Ермаков, в условиях кризиса 
сырьевая экономика перестает работать эффективно, экономическая система начала 90-х 
годов изжила себя, и это видно по критическим оценкам россиян. «Именно поэтому в 
последнее время возникает необходимость налаживания собственного производства без 
ориентации на импорт», – поясняет эксперт. Но на первых этапах политика 
импортозамещения реализуется с трудом, признает Ермаков. По его словам, для того чтобы 
минимизировать негативные последствия, необходимы время и стартовые инвестиции.  

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 
Четыре главных обстоятельства возвращения глобального влияния России 

Обращение российского президента в связи с достигнутым между Россией и США 
соглашением об урегулировании в Сирии примечательно по массе обстоятельств. Но одним 
из главных, а вернее – самым важным, является то, что, по сути, Путин заявил о возвращении 
двуполярного мира, и России – в статус сверхдержавы.  

Президент совершенно ясно дал это понять, постоянно подчеркивая, что «Россия и США 
решили». Как в старые добрые времена, две сверхдержавы устроили геополитический раздел 
и поставили весь остальной мир перед фактом. Заявление Путина выглядит тем весомее, что 
в Сирии именно Россия добилась своих целей, а Штаты были вынуждены принять ее условия.  

Надо признать, что идея о возвращении России в статус сверхдержавы на первый взгляд 
выглядит странно и сомнительно. Вот СССР безусловно и безоговорочно был сверхдержавой 
со всеми полагающимися составляющими – геополитический, экономический, 
технологический и военный титан с огромным облаком союзников и сателлитов, на равных 
конкурировавший с США в любых сферах и точках планеты и даже за ее пределами.  

Но современная Россия? В мировой экономике ее место ближе к концу первой десятки, 
между двумя и тремя процентами мирового ВВП. Во множестве областей производств, 
технологий и знаний, включая жизненно важные и стратегические, наблюдается серьезное 
отставание и зависимость от Запада. Прямо здесь и сейчас страна переживает серьезный 
кризис, и света в конце туннеля не видно. А с «группой поддержки» дело обстоит совсем 
печально.  

 Разве можно при таких условиях всерьез говорить о статусе сверхдержавы? Можно. 
Потому что мы живем в сильно изменившемся и переживающем грандиозную 
трансформацию мире, так что теперь к статусу сверхдержавы – то есть ключевого мирового 
геополитического игрока – предъявляются несколько иные требования, нежели 40–50 лет 
назад.  

США утратили технологию пилотируемых космических полетов, и у них никак не 
получается ее воссоздать, так что у них стратегическая зависимость в этом вопросе от 
России. У Штатов идет системная деградация промышленного производства и серьезная 
привязка по этой теме к Китаю.  

У США еще масса проблемных и критически узких мест, которые проявляются все 
отчетливее с каждым годом и которые просто немыслимы для «классической» сверхдержавы 
в наших представлениях, сформированных холодной войной. Однако нет ни малейших 
сомнений, что Соединенные Штаты являются мировым гегемоном и глобальной 
сверхдержавой.  

Именно это изменение мира как раз и позволило России вернуться в статус ведущего 
геополитического игрока, который может разговаривать на равных с США при, казалось бы, 
несопоставимых возможностях и влиянии.  
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И тут самый интересный вопрос: какие именно факторы стали ключевыми в данном 
процессе? Что позволило России вновь чувствовать себя и действовать как сверхдержаве, 
успешно переигрывая многократно превосходящего по всем параметрам противника?  

Представляется, что главными обстоятельствами стали следующие четыре.  
Первое. При потере очень большого технологического и производственного пласта, в 

России произошло сохранение и даже продвижение ряда ключевых областей знания и 
технологий. Например, в области атомной энергетики, где наша страна стала явным мировым 
лидером.    

Важнейшей, безусловно, стала и сфера высокотехнологичных вооружений. В ней были 
созданы новые продукты, которые не только не уступают, а зачастую превосходят натовские 
аналоги, а то и вовсе не имеют их.  

Таким образом, потеряв в результате постсоветского упадка многие технологические 
направления, Россия удержала ряд узловых ниш, что позволяет ей использовать их в своей 
геополитической игре.  

Второе. Идет реформа армии – трансформация грандиозной, громоздкой, неуклюжей 
системы, доставшейся в наследство от СССР, в куда менее масштабный, но намного более 
мобильный и модернизированный механизм, «заточенный» специально под особенности и 
требования современных военных конфликтов.  

Третье. Произошла принципиальная смена подхода работы на международной арене во 
всех сферах – от политической до военной. Если холодная война между сверхдержавами 
строилась на принципе противостояния, что приводило к гонке конкуренций по любому 
вопросу, то теперь для России данный подход стал невозможен. Превосходство Штатов 
слишком велико – раздавят.  

В результате на вооружение был взят принцип, который можно назвать «Давид против 
Голиафа». Россия начала использовать более тонкие и изощренные методы – играть на 
противоречиях, находить уязвимые места и наносить по ним удары точечно, уклоняться от 
лобового столкновения, а вместо этого изматывать партнеров и противников «вязкой» 
тактикой, активно использовать методы прокси- или гибридных войн.  

В целом последние два года стали показательной демонстрацией всему миру нового 
российского подхода к внешней политике: максимальный результат – минимальными 
ресурсами и усилиями.  

Четвертое – и на самом деле самое главное: российское руководство готово 
использовать весь арсенал имеющихся в его распоряжении средств. Потому что что толку от 
возможностей, если у тебя не хватает воли применить их для защиты своих интересов и 
достижения поставленных целей? Однако за последние годы Кремль неоднократно 
продемонстрировал, что он готов пустить в ход все имеющиеся у него инструменты для 
достижения поставленных целей.  

В результате все это привело к тому, что на политической карте мира вновь появилась 
Россия как глобальный геополитический игрок, который при формальной слабости успешно 
ломает планы мирового гегемона и добивается своих целей.  

А когда мировая сверхдержава регулярно терпит поражения и провалы своих планов при 
взаимодействии с другой державой, причем в разных точках планеты, значит, эта вторая 
держава геополитически также находится в статусе «сверхдержавы».  

Безусловно, данное положение вещей не продлится долго и не является стабильным. 
Мир находится прямо в процессе глобальной трансформации, которая обещает быть крайне 
болезненной и кровавой и в конце концов, видимо, придет к той или иной многополярной 
системе.  

Однако возвращение двуполярной геополитической конструкции дает надежду, что 
процесс переформатирования удастся хоть в какой-то степени смягчить и избежать наиболее 
катастрофических сценариев.  

Два центра силы, которые не могут вступить в прямую военную конфронтацию (в силу 
неизбежного в этом случае ядерного апокалипсиса), будут вынуждены так или иначе 
договариваться между собой. А это дает шанс всему остальному миру. 

Взгляд 
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8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 26.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 39 ▲ 0, 00 

EUR 84, 22 ▲ 0, 14 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


